

Fecha: 06-06-2025

Medio: El Día

Supl.: El Día

Tipo: Noticia general

Título: **Más de 40 empresas han comprado las bases de licitación de desaladora**

Pág. : 14

Cm2: 650,4

VPE: \$ 993.155

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

6.500

19.500

 No Definida

ESTARÁ UBICADA EN EL SECTOR DE EL PANUL

Más de 40 empresas han comprado las bases de licitación de desaladora

El proyecto de infraestructura hídrica sigue avanzando en sus dos frentes. Por un lado, el proceso de evaluación ambiental, y por otro, la licitación, cuya recepción de ofertas finalizaría el mes de julio. En tanto, Concesiones tiene plazo para resolver las observaciones del SEA hasta fines de agosto.

FRANCO RIVEROS B. / Región de Coquimbo

A poco más de un mes de que se termine el plazo de recepción de ofertas técnicas y económicas del proyecto de desaladora de Coquimbo, el proceso de licitación ha marchado de buena manera, generando altas expectativas en el sector, ya que un total de 43 compañías – hasta la fecha – han comprado las bases de licitación de la iniciativa, entre las que figuran empresas nacionales e internacionales.

Por otro lado, el proyecto también se encuentra ingresado a su proceso de evaluación ambiental, en el cual, distintos organismos públicos presentaron cerca de 700 observaciones que deben ser respondidas por la Dirección General de Concesiones – a través de una agenda – a más tardar el 29 de agosto.

En este contexto, Diario El Día conversó con Cristina Pardo de Vera, vicepresidenta de la Asociación de Chilena de Desalación y Reúso A.G. (ACADES), quien subrayó que la concreción de esta planta “es un desafío, porque es la primera desaladora de este tipo que se va a confeccionar en el país. Eso marca un antes y un después en el desarrollo de infraestructura hídrica para Chile y Coquimbo, por ser una de las regiones más castigadas por la sequía. Ha sido la región seleccionada por la Dirección General de Concesiones y además con alto interés inversor de los posibles financiadores y desarrolladores de esta importante

Protagonista



Cristina Pardo de Vera
VICEPRESIDENTA DE ACADES

“(Esta planta) es un desafío por ser la primera experiencia en este tipo de infraestructura que es compleja, porque no es una obra lineal”

infraestructura”.

Pardo de Vera subrayó que esta obra “no es lineal como una autopista. Tiene sus desafíos naturales, pero es un hito muy significativo a nivel regional y a nivel país, para que si este modelo resulta exitoso, como todos esperamos, se replique en otras regiones. E incluso en Coquimbo se podría replicar en un mayor número para generar nuevas fuentes de agua para el país, que es lo que perseguimos todos”, destacó.

En cuanto al proceso de licitación,



EL DÍA

Durante el mes de julio termina la recepción de las ofertas técnicas y económicas en el marco de la licitación de la desaladora, para ser adjudicada a fines de año.

sostuvo que “lo seguimos con muchísimo interés porque hay muchas empresas, tanto inversores como desarrolladores, constructoras, operadores y consultores dentro de nuestra asociación gremial. Recordemos que la forman más de 80 empresas, que de una manera directa o indirecta están interesados en desarrollar este proyecto concesionado”.

COLABORACIÓN PÚBLICO-PRIVADA

Por otro lado, la ejecutiva de ACADES destacó que se ha observado un avance muy significativo en la definición de los riesgos que debe asumir el privado y el Estado, y en la comprensión de la infraestructura que se viene por delante.

“Ha habido una apertura muy relevante del equipo de la Dirección General de Concesiones al escucharnos y por tener una un diálogo productivo, ya que veíamos con preocupación los plazos (de la licitación) que están muy ajustados, debido a la cantidad de consultas que se han transmitido en el proceso por la singularidad del nuevo proyecto, lo que lleva un tiempo y una cantidad de recursos importantes de atender”, sostuvo.

En esa línea, señaló que “vemos un progreso realmente positivo en esta licitación por la relevancia que tiene la Dirección General de Concesiones la que se ha mostrado abierta a escuchar a todos los intervenientes y las personas que están preocupados por el resultado de esta licitación. De verdad, estamos muy confiados en que va a ser un proceso exitoso en el sentido de que va a llegar un número importante de oferentes, y finalmente vamos a tener a un ganador que desarrolle de manera positiva esta importante infraestructura”.

Con respecto al estudio de impacto ambiental, Pardo de Vera indicó que “eso tiene mucho que ver también con lo que resta de licitación, en el sentido de que hay que ser fiel a ese proyecto ingresado al Sistema de Evaluación Ambiental y a la vez, generar todas las efectos positivos que se espera. En ese sentido, está bien que siga el proceso apropiado y que también el ministerio tenga que hacerse cargo de muchas observaciones que ha recibido desde el SEA – más de 600 – y eso también lleva un plazo el poder responderlas, pero entiendo que están poniendo todos los esfuerzos”.